



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Los que sí entienden.** El INAI reconoció los proyectos ganadores del Premio a la Innovación y Buenas Prácticas en la Protección de Datos Personales 2022. En la categoría Sector Público el primer lugar fue para la Política de Innovación para la protección de datos personales, de la SCJN y el Consejo de la Judicatura Federal, a cargo del entonces ministro presidente **Arturo Zaldívar**; el segundo, para el mecanismo Consentimiento expreso en materia de protección de datos personales, del ISSEMyM; y el tercero, para la Cédula de bases de datos personales automatizada, del Ayuntamiento de Nicolás Romero. Tres ejemplos de que la transparencia existe. ¡Siganlos!

**2. Consentido.** Tiene suerte **Octavio Romero**, el director de Pemex, de que la prioridad de la actual administración sea apoyar a Petróleos Mexicanos, por ello su deuda se transferirá a la Secretaría de Hacienda para formar parte de la deuda soberana del país, adelantó el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. "Acerca de estos vencimientos, Hacienda ya tiene un plan, junto con la dirección de Pemex, y se va a cumplir en tiempo, en forma, se va a pagar puntualmente. Ya tienen, repito, un plan para cubrir deudas para este año". El Presidente dijo que otro de los apoyos que se ha dado a Pemex ha sido la reducción de su carga impositiva, lo que ayuda para que el costo de los combustibles no se dispare. El señor **Romero** tiene la mesa puesta. ¿Resultados?

**3. Compromiso permanente.** La Secretaría de Marina-Armada de México, a cargo del almirante **José Rafael Ojeda Durán**, en coordinación con la FGR, cuyo titular es **Alejandro Gertz**, incineraron 433 kilogramos de cocaína en las instalaciones de la Décima Región Naval con sede en Manzanillo, Colima. El producto incinerado fue asegurado el pasado 30 de diciembre en el recinto portuario de Manza-

nillo, Colima, después de que personal naval y de la Aduana realizaran la inspección de un contenedor que transportaba fertilizante. Estuvieron presentes autoridades navales, así como representantes de la FGR, quienes verificaron la destrucción del estupefaciente. Compromiso les sobra a estas instituciones.

**4. Sin distractores.** En virtual competencia por la candidatura de Morena a la Presidencia de la República, los precandidatos aprovechan cada escenario para irse posicionando, pero están a la vez anclados a sus encargos actuales. Fiel ejemplo es el canciller **Marcelo Ebrard**, quien participó en un foro virtual encabezado por el secretario de Estado de EU, **Antony Blinken**, y la representante comercial estadounidense, **Katherine Tai**, para hacer el lanzamiento de la Alianza para la Prosperidad Económica en las Américas. Esta iniciativa conjunta de los gobiernos de AL, EU y El Caribe tiene como objetivo impulsar el crecimiento económico y mejorar la calidad de vida de la población en el hemisferio. Concentrados, todo suma.

**5. ¡Suben! Mario Delgado**, líder nacional de Morena, confirmó que en la encuesta de preselección para el candidato presidencial hacia 2024 estará integrada por **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard**, **Adán Augusto López**, **Ricardo Monreal** y un nuevo invitado, **Gerardo Fernández Noroña**. Se trata de un político con arraigo gracias a sus polémicas declaraciones. Ha sido criticado por sus comentarios sobre temas como la violencia, la inmigración y las relaciones internacionales. Y ha sido acusado de promover teorías de conspiración y de tener vínculos con grupos extremistas. Sin embargo, también es conocido por su defensa de los derechos humanos y por su lucha contra la corrupción. Se dice mejor ubicado, gran oportunidad para demostrarlo.